



PRESSE-INFORMATION

Umjubelter Erfolg: Erste „Raimund-Premiere“ in Kobersdorf unter Böck

Am Dienstagabend eröffneten die Schloss-Spiele Kobersdorf mit Ferdinand Raimunds „Der Alpenkönig und der Menschenfeind“ ihre 51. Spielsaison. Wolfgang Böck, der 2023 seine 20-jährige Intendanz im Burgenland feiert, glänzte in der Rolle des menschenverachtenden Gutsbesitzers Rappelkopf.

In der 51. Spielsaison der Schloss-Spiele Kobersdorf steht Ferdinand Raimunds romantisch-komisches Zauberspiel „Der Alpenkönig und der Menschenfeind“ auf dem Programm. Der Premierenabend bewies eindrucksvoll, dass der Klassiker auch 195 Jahre nach seiner Uraufführung anno 1828 mit viel wehmutsvollem Witz und radikaler Selbsterkenntnis ein euphorisches Publikum findet. Unter der Regie von **Michael Gampe** sorgte dabei nicht nur der legendäre Showdown der Doppelgänger **Rappelkopf** und **Alpenkönig** für Begeisterung, sondern auch der melancholische **Diener Habakuk** war ein wesentlicher Baustein für den umjubelten Theaterabend.

Intendant **Wolfgang Böck**: *„Freilich beschleicht auch mich oft ein ordentlicher Grant, wenn ich an die Zustände unserer Zeit denke. Aber man sollte deshalb nicht zum Rappelkopf werden, nicht die eigene schlechte Laune an den wohlwollenden Mitmenschen auslassen. Raimunds wunderbares Zauberspiel warnt davor mit viel Herz und Humor. Kobersdorf ist die Sprechbühne des Burgenlandes und einen Klassiker von Raimund hatten wir im Lauf meiner Tätigkeit noch nie auf dem Spielplan. Es war also an der Zeit.“*

Den Kobersdorfer ‚Alpenkönig‘ mimte **Gerhard Kasal**, Intendant **Wolfgang Böck** interpretierte den mürrischen Rappelkopf und **Alexander Jagsch** den treuen ‚Diener Habakuk‘. In weiteren Rollen waren **Johanna Bertl**, **Tanina Beess**, **Christoph-Lukas Hagenauer**, **Dominik Kaschke**, **Seraphine Rastl**, **Julian Rohmoser**, **Manfred Sarközi** und **Elisabeth Veit** zu sehen. Das raffinierte Bühnenbild von **Erich Uiberlacker** gepaart mit der Musik von **Helmut Thomas Stippich**, der gemeinsam mit **Maria Stippich** und **Tita Pesata** das szenische Geschehen live begleitete, sorgten für eine beeindruckende und emotionale Atmosphäre im historischen Schlosshof. Die charakterunterstützenden, zum Teil mystischen Kostüme von **Gerti Rindler-Schantl** unterstrichen die packende Produktion.

*„Wolfgang Böck hat mit seiner Interpretation von Raimunds Zauberspiel im wahrsten Sinne des Wortes das Publikum spielerisch verzaubert. Das war große Schauspielkunst und ich möchte dem gesamten Ensemble meinen Respekt für diese Leistung aussprechen. In Kobersdorf ist es ja von Jahr zu Jahr beinahe schon eine Tradition, dass wir eine Auslastung von über 95% erreichen. Das dürfte auch 2023 gelingen: Von den rund 13.600 aufgelegten Karten der heurigen Produktion wurden bereits jetzt ca. 11.000 Tickets verkauft. Die 20-jährige Intendanz von Wolfgang Böck ist also eine goldene Ära für die Kultur im Burgenland. Ein Indiz für die hohe Qualität der Schloss-Spiele ist auch, dass der ORF die heurige Produktion aufzeichnen und im August auf ORF 3 ausstrahlen wird“, so **Landeshauptmann und Kulturreferent Hans Peter Doskozil**.*

Die ehemalige **Synagoge Kobersdorf** ist 2023 bei allen Vorstellungsterminen zwei Stunden vor Beginn für eine kostenlose Besichtigung zugänglich. Auch die Tradition der motorisierten Begleitveranstaltungen findet in dieser Festspielsaison wieder Platz. Die **Biker-Fahrt** legt am 15. Juli von **Mattersburg** los, und die **Oldtimer-Fahrt** startet am 23. Juli zum ersten

Mal am Hauptplatz in Stadtschlaining vor der malerischen Kulisse der **Friedensburg Schlaining**.

„Der Alpenkönig und der Menschenfeind“ steht bis zum **30. Juli** am Spielplan der Schloss-Spiele Koberndorf 2023, **jeweils** von **Donnerstag bis Sonntag**.

+++ BILDMATERIAL +++

Fotos gibt es unter diesem Link zum Download:

<https://cloud.kultur-burgenland.at/nextcloud/index.php/s/LM7iz93kresdedq>

Das Bildmaterial steht zur honorarfreien Veröffentlichung im Rahmen der redaktionellen Berichterstattung zur Verfügung.

Bildnachweise: ©Laura Jagoschütz

Mag. Karin Gollowitsch
Schloss-Spiele Koberndorf
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Mittwoch, 5. Juli 2023